

DECLARACIÓN CONJUNTA ENTRE EL REINO DE ESPAÑA Y LA REPÚBLICA DE GAMBIA

Banjul, 28 de agosto de 2024

El Presidente del Gobierno del Reino de España, Pedro Sánchez, realizó una visita oficial a la República de Gambia el 28 de agosto de 2024. Se trata de la primera visita oficial de un Presidente del Gobierno de España a la República de Gambia desde el comienzo de las relaciones bilaterales entre ambos países.

Con ocasión de dicha visita, el Presidente de la República de Gambia, el Excelentísimo Señor Adama Barrow, y el Presidente del Gobierno del Reino de España, el Excelentísimo Señor Pedro Sánchez, expresaron su voluntad de seguir fortaleciendo las relaciones bilaterales en sectores de interés mutuo.

Apostando por el multilateralismo y una sólida relación entre África y la UE

1. Ambos Presidentes expresan su inequívoco compromiso con un orden internacional y multilateral basado en normas y con los propósitos y los principios encarnados en la Carta de las Naciones Unidas. En este sentido, defienden que los principios de soberanía nacional e integridad territorial y la protección de los derechos humanos son piedras angulares de la convivencia pacífica entre los pueblos.
2. Ambos Presidentes reiteraron su compromiso en fortalecer el multilateralismo y trabajar juntos para promover la paz y prevenir conflictos, reforzar el respeto al derecho internacional y la integridad territorial de los estados, promover y proteger los derechos humanos y avanzar en la igualdad de género y el empoderamiento de mujeres y niñas en toda su diversidad.
3. Instan a la resolución inmediata de la guerra en Ucrania por medios pacíficos y destacan su preocupación por las graves consecuencias del conflicto sobre la seguridad alimentaria y energética en todo el mundo.
4. Ambos Presidentes apoyan la Resolución 2735 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas adoptada el 10 de junio de 2024 y subrayan la importancia de la implementación de la Resolución lo antes posible. Reiteran su llamamiento urgente a un alto el fuego duradero que permita una entrada masiva de ayuda

humanitaria para paliar la catástrofe que sufre la población civil de Gaza y la liberación de todos los rehenes y detenidos. Reiteran su reconocimiento y apoyo al Estado de Palestina, reafirmando su compromiso con la implementación de la solución de dos Estados, que incluye la materialización de un Estado de Palestina independiente, soberano y contiguo en línea con las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas. Asimismo, apoyan la necesidad de celebrar una conferencia internacional de paz. Gambia y España llaman a todas las partes involucradas en el conflicto a la contención para evitar una escalada y una espiral de violencia que desestabilice aún más la región de Oriente Medio.

5. Expresan su deseo por contribuir a la paz y estabilidad regional, y a la resolución de los conflictos en el continente africano, particularmente en el Sahel.
6. España reconoce la posición privilegiada de Gambia en la región como un actor relevante entre los países musulmanes desde su Presidencia de la Organización para la Cooperación Islámica (OIC).
7. España y Gambia se comprometen a trabajar para que la próxima cumbre entre la Unión Africana y la Unión Europea tenga lugar tan pronto como sea posible para potenciar las relaciones entre ambas organizaciones.
8. España y Gambia subrayaron la importancia de la Cuarta Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo que se celebrará en Sevilla en 2025, y resaltaron la urgente necesidad de acordar reformas para ampliar la financiación para el desarrollo sostenible y acelerar la implementación de la Agenda 2030, así como la Agenda 2063 de la Unión Africana.
9. Ante la magnitud de la emergencia climática, España y Gambia destacaron que las acciones de mitigación y adaptación y los esfuerzos globales para facilitar el acceso a la financiación, la tecnología y el desarrollo de capacidades climáticas para los países en desarrollo vulnerables deben acelerarse con miras a lograr cero emisiones netas globales de gases de efecto invernadero para o alrededor de mediados de siglo y mantener vivo el objetivo de 1,5 °C. Ambos países reafirmaron su determinación para fortalecer la cooperación para la protección del medio ambiente, la conservación de la biodiversidad, la gestión de la contaminación y la promoción del crecimiento sostenible. Acordaron trabajar de manera constructiva para una COP29 exitosa en Bakú, incluidos resultados concretos bajo el Nuevo

Objetivo Cuantificado Colectivo y avances en la agenda de mitigación, y trabajar hacia la puesta en funcionamiento del Fondo de Pérdidas y Daños.

10. Ambos países subrayaron la importancia de impulsar la cooperación internacional para hacer frente a la desertificación y las sequías. En ese contexto, celebraron los avances de la Alianza Internacional para la Resiliencia a la Sequía (IDRA), lanzada oficialmente por España y Senegal en la COP27 en Egipto en 2022. España invitó a Gambia a unirse a IDRA. España espera contar con la adhesión de Gambia a la Alianza.

Reforzando las relaciones bilaterales entre Gambia y España

11. En el plano bilateral, ambos Presidentes se felicitan por el actual estado de las relaciones, como demuestran el reciente Memorando de entendimiento relativo al establecimiento de consultas políticas y diplomáticas firmado entre los respectivos Ministerios de Asuntos Exteriores el 25 de mayo de 2023, así como los intercambios de visitas entre ambos países.
12. Muestran la voluntad de seguir profundizando en las relaciones bilaterales en sectores de interés mutuo como el económico y comercial, el cambio climático, la salud y la igualdad de género, las energías renovables, la promoción del turismo, la educación y la enseñanza de idiomas, así como la cooperación en materia migratoria y en la lucha contra el crimen organizado.
13. Se comprometen a impulsar las relaciones comerciales entre los dos países, que en 2023 alcanzaron los 29 millones de euros, por debajo del potencial de ambas economías, así como a promover un entorno favorable a la inversión y la participación del sector privado en proyectos de interés prioritario. En este sentido, destacan la experiencia y el conocimiento técnico de las empresas españolas para contribuir al desarrollo sostenible de Gambia en sectores clave como las infraestructuras, la energía, el aprovechamiento de los recursos hídricos o la digitalización.

Impulsando una migración segura, ordenada y regular en un entorno de seguridad y protección de bienes y personas

14. Reconocen la positiva contribución de los migrantes al crecimiento inclusivo y al desarrollo sostenible de sus respectivos países y se comprometen a seguir

colaborando en un enfoque integral para la gestión de los flujos migratorios que garantice un trato justo y humano de los migrantes. Para ello, acuerdan seguir coordinando esfuerzos para abordar las causas fundamentales de la migración irregular, trabajar para fortalecer las vías legales y luchar contra las redes de tráfico de personas.

15. Se congratulan por la firma de un Memorando de entendimiento en materia de migración circular, que servirá para profundizar la cooperación en esta materia y la promoción de la migración segura, ordenada y regular a través de programas de migración circular pioneros a nivel europeo.
16. Conscientes de las dificultades añadidas a las que se enfrentan las mujeres en movilidad humana, se comprometen a incluir el enfoque de género que tenga en cuenta la defensa de los derechos de mujeres y niñas en todos los ámbitos de las relaciones bilaterales en materia migratoria.
17. España y Gambia coinciden en la necesidad de identificar objetivos comunes en la lucha contra el terrorismo, la radicalización y la delincuencia organizada, incluyendo el tráfico y la trata de personas, y reiteran la determinación de reforzar las consultas y la cooperación mutuas en todos los ámbitos pertinentes.
18. Profundizan en el compromiso de cooperación en asuntos de Seguridad e Interior, y se congratulan por la firma de un tratado internacional sobre cooperación en el ámbito de la seguridad y lucha contra la delincuencia.
19. Coinciden en la necesidad de combatir el racismo y la xenofobia en todas sus manifestaciones y se comprometen a aunar esfuerzos para ello.